# Lasst uns gemeinsam etwas bewegen!









# www.harambee.at

#### **Rechenschaftsbericht Harambee 2022**

# 1. Erläuterung der Tätigkeit von Harambee

a) Umfassende Selbstdarstellung

Harambee ist ein in Österreich eingetragener gemeinnütziger Verein mit dem Vereinssitz in 7100 Neusiedl am See, Maria Theresienstr. 10/12.

Vereinszweck ist die Unterstützung von Familien und Kindern in Kenia im Distrikt Kilifi, insbesondere Schulbildung, ausreichende Versorgung mit Nahrungsmitteln, Umsiedlung von Familien aus menschenunwürdigen Wohnverhältnissen, Förderung kleiner Landwirtschaftsprojekte, Wasserversorgung, Gemeinschaftstoiletten, Moskitonetze und Bekämpfung von Malaria vor Ort, Vergabe von Mikrokrediten und die Aufbringung von finanziellen Mitteln für die Abwicklung dieser Projekte.

Zur Erreichung dieser Ziele vermittelt Harambee Patenschaften, wirbt um Spenden und führt Veranstaltungen zur Spendenakquise durch.

Im Jahr 2022 vertraten folgende Personen den Verein:

Bis Oktober

Obfrau: Gabriela Vonwald Kassier: Dr. Cordula Becker Schriftführerin: Uschi Kund-Lang

Rechnungsprüfer: Lisa Sezemsky und Simone Neumann

Harambee

ZVR 563316995 Maria Theresienstr. 10/12 7100 Neusiedl Österreich Kontakt

Gabriela Vonwald office@harambee.at www.harambee.at

Spendenkonto

IBAN: AT03 2011 1826 8762 7800 BIC: GIBAATWWXXX



# Ab Oktober (Neuwahlen)

Obfrau: Gabriela Vonwald Kassier: Mag. Sarah eidler B.A. Schriftführerin: Julia Kerezsi, B.A.

Rechnungsprüferinnen: Lisa Sezemsky und Simone Neumann

verantwortlich für Spendenwerbung und Spendenverwendung: Gabriela Vonwald

verantwortlich für Datenschutz: Gabriela Vonwald

*Im Berichtszeitraum mit Stichtag 31.12.2022 haben wir Folgendes erreicht:* 

# <u>Projektverwaltung</u>

- mit Stand Dezember 2022 besuchen 542 Schülerinnen und Schüler die Kilifi Vonwald School, davon 216 im Boarding/Internat.
- 304 Schülerinnen und Schüler besuchen andere Schulen, davon 91 Auszubildende an Colleges, Berufsschulen und an Universitäten. Insgesamtwerden 888 junge Menschen und ihre Familien im Projekt betreut
- 76 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter arbeiten in Kenia für das Projekt und verdienen so denLebensunterhalt für ihre Familien
- eine Krankenversicherung für alle Kinder wurde abgeschlossen/weitergeführt
- Wahl eines neuen Obmannes des Leaderboards, Prof. Gabriel Katana Gona
- Änderungen im Management Gapeka/Kenia, hin zu mehr Verantwortung der einzelnen Abteilungen und einem rascheren Informationsfluss. Neuer CEO mit Jahresende, Jonathan Guyo
- Einstellung eines neuen Schulleiters, Mr. Joseph Mwangime
- Überprüfung aller Lehrer durch das Unterrichtsministerium, um in Zukunft die schulische Leistung zu verbessern
- Eine neue Homepage wurde sowohl für Harambee Österreich gestaltet als auch für Gapeka, um damit auch in Kenia und im englischsprachigen Raum Spenden zu sammeln (www.gapeka.org)
- Wahl eines neuen Vorstandes Österreich



# <u>Schulbetrieb und -aktivitäten</u>

- Anschaffung weiterer Tablets, sowie Laptops für alle unsere Student\*innen an College und Uni (eine Voraussetzung seit diesem Jahr für die Aufnahme)
- Weiterführung der Lehrfarm, neben dem Schulgarten das Hauptprojekt zur Unterstützung unseres Agriculture-Unterrichts in der Secondary School, außerdem Modellfarm für unsere Eltern
- Schwimmunterricht für Schüler der 4. und 5. Klasse
- Anschaffung weiterer Musikinstrumente für die Schule sowie eines Verstärkers
- Wieder mehrere Umweltprojekte u.a. Strandreinigung, Sammeln von Plastik für Recycling
- Erfolgreicher Abschluss der Klassen 8 und erfolgreicher Abschluss der Matura/Abiturklasse

#### Unterstützung von Partnerschulen

 Hilfe für die benachbarten Hope Integrated School mit Schulbüchern, Laptop und Tabletfür die Lehrer, sowie zwei Klassenräumen

#### Baumaßnahmen und Renovierungen

- Bau und Eröffnung eines Buben- und eines Mädchenschlafsaales für jeweils 120 Buben bzw. 120 Mädchen und somit Status einer Boarding School.
- Erweiterung einer Solaranlage für die Schule, die die fast vollständige Versorgung der Schule mit Strom absichert
- Bau einer Hütte für eine bedürftige Familie
- Ein weiterer Brunnen auf dem Schulgrundstück, um uns noch unabhängiger zu machen
- Beginn Ausbau des ehemaligen Notschlafsaales zu einem modernen Lehrerzimmer für alle Primary-Lehrer



- Bau zweier öffentlicher Toiletten
- Wasserleitung und Wassertank für eine benachbarte Gemeinde

## Sonstige Aktivitäten:

- Regelmäßige Verteilung von Hygieneprodukten (Binden, Unterwäsche, Seife) an alle Mädchen
- Weitere Essenpakete an bedürftige Familien im Hinterland. Insgesamt wurden im Winter 2021/2022 mehr als 1.400 Pakete ausgegeben.
- Mittagstisch für alle externen Kinder durch Kooperation mit diversen Streetfood-Anbietern. Jedes Kind im Projekt, das nicht die Vonwaldschule besucht, bekommt einmal am Tag etwas zu essen.
- Vergabe von Mikrokrediten an mehrere Mütter und Väter im Projekt
- Übernahme von Operationskosten für eine Mutter mit gutartigem Tumor
- Übernahme Untersuchungen und Medikamente für eine unserer Lehrerinnen über 6 Monate
- Beginn der Unterstützung Zielgruppe alte Menschen in der Gemeinde mit Essen und Besuchsdiensten.

#### Sachspenden

- Anschaffung und Verteilung von 12 Betten mit Matratze, jeweils mit Moskitonetz und Bettzeug, zusätzlich 10 weitere Matratzen
- Anschaffung und Verteilung von 12 Fahrrädern
- Anschaffung und Verteilung von 83 Schuluniformen, 31 Pfadfinder-Uniformen, 12 Taekwondo-Uniformen, 10 Uniformen für Landwirtschaftsunterricht, 66 Paar Schuhen, 49 Schultaschen
- Ausgabe von 91 Paketen Damenbinden
- 55 Laptops f
  ür unsere Student\*innen
- Verteilung von 6 Rollstühlen an Bedürftige im Bezirk



- Versand von Sachspenden aus Österreich und Deutschland nach Kenia
- Verteilung von gespendeter Kleidung, Schuhen, Spielzeug und Schulmaterial

Frau Gabriela Vonwald hat in Anerkennung ihrer Arbeit vom kenianischen Staat die Daueraufenthaltsgenehmigung erhalten und wird in Zukunft 3mal jährlich vor Ort sein, insgesamt 10 – 12 Wochen im Jahr.

Einmal im Jahr wird Frau Sarah Eidler sie dabei begleiten.

Damit ist ein noch engerer Kontakt und Informationsfluss zwischen Kenia und Österreich möglich und gesichert.

Wir danken unseren Unterstützern und Spendern, die diese Hilfe möglich gemacht haben!

Fotos finden sich unter www.harambee.at und www.facebook.com/Harambee.FB

